

# El Gobernador civil en Lanzarote

## Visitó los Municipios de la isla, estudiando sus

## problemas y necesidades.



## También visitó la isla de GRACIOSA.

### SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 3 — Arrecife de Lanzarote, 14 de Abril de 1953 — Redacción y Administración: Hermanos Zerola, 7 — Apartado, 32 Año I

Al mediodía del jueves llegó a Lanzarote, por vía aérea, el Excmo. Sr. Gobernador civil-Jefe provincial del Movimiento, D. Evaristo Martín Freire. Acompañan a S. E. en este viaje el subjefe provincial del Movimiento, señor Quintana Marrero; inspector provincial de F. E. T. y de las J.O.N.S., señor Suárez Valido; delegado provincial de Sindicatos señor Martell Ortega y delegado provincial del Frente de Juventudes señor Díaz Bertrana.

En el aeropuerto fué saludado y cumplimentado por las autoridades locales y Jerarquías. Acto seguido revistó una centuria de cadetes y flechas de las Falanges Juveniles de Franco que formaba junto a la pista del aeródromo. Poco después la comitiva emprendió viaje a Arrecife dirigiéndose al Cabildo Insular en cuyos alrededores se había estacionado bastante público que acogió con cariño la llegada del señor Martín Freire. Las calles del trayecto se encontraban engalanadas

con banderas nacionales.

En el salón de actos del Cabildo Insular S. E. fué saludado por las autoridades de Arrecife, miembros del Consejo Insular del Movimiento, alcaldes de la isla y otras Jerarquías. Después sostuvo un amplio cambio de impresiones, sobre problemas y necesidades locales, con el Delegado del Gobierno señor Villalobos Guerrero y presidente del Cabildo, señor Matallana Cabrera.



El Gobernador en Teguiise

Por la tarde y en unión de su séquito marchó a Teguiise. En la histórica villa fué objeto de un entusiasta

recibimiento por parte del vecindario que aplaudió calurosamente la presencia de nuestra primera autoridad civil. Frente al edificio del Ayuntamiento lucía un artístico arco con la siguiente inscripción: "Teguiise da la bienvenida al Excmo. Sr. Gobernador".

Inmediatamente pasó a las casas consistoriales y en presencia de la Corporación Municipal presidida por el alcalde don José Morales Méndez, dedicó su atención a estudiar detenidamente los problemas que afectan a esta villa, una de las más populosas de la isla.

Después visitó las obras que en Teguiise se están efectuando con fondos de

la Obra Social de la Falange entre las que figuran un grupo escolar y la Casa del Médico. Prometió librar la cantidad de 200.000 ptas. para terminar la construcción del citado grupo

También giró una visita a los conventos de Santo Domingo y San Francisco de antiquísima construcción y de gran valor artístico, así como a la Jefatura Local del Movimiento.

Las últimas horas de la tarde las dedicó a inspeccionar otras diversas obras en construcción en las aldeas de Soo, Caleta de Famara y Teseguite, regresando a esta capital ya casi de noche.

(Pasa a última página)

## Alumnos de quince nacionalidades asistieron al II Curso de Extranjeros de Tenerife.

### Proyectos de expansión universitaria a LA PALMA y LANZAROTE.

El Magfco. y Excmo. Sr. Rector de la Universidad de La Laguna, don Alberto Navarro González, ha pasado en nuestra isla las vacaciones de Semana Santa.

En los medios pedagógicos de Arrecife había cir-

culado el rumor de que en el verano próximo se pensaba iniciar una campaña de expansión cultural por las islas menores bajo los auspicios del primer centro universitario de Canarias. Nadie más indicado

(Pasa a página séptima)

## De interés para el fútbol de las islas menores.

Bajo el título de "Canarias incorporada a la Tercera división Nacional de fútbol" leemos en el Semanario deportivo "Roque Nublo", un artículo firmado por Bartolo, del cual hemos entresacado unos párrafos, los que transcribimos a continuación por considerarlo de sumo interés para los aficionados lanzaroteños.

"Queda por tanto circunscrito el problema las expediciones que realicen los equipos de Lanzarote y Fuerteventura a Tenerife y Palma y viceversa. Desde luego, dentro del importante aspecto económico, hay que tener muy en cuenta el itinerario de los viajes, porque tal como se lleva a efecto en la actualidad no son los más apropiados. De tal manera, que una de las primeras gestiones a realizar sería acercarse a la Compañía interinsular con el fin de conseguir una modificación en la salida y arribo a los puertos de los buques en ruta, siempre y cuando no alteraran el "status" actual, es decir, siempre que no cause perjuicios esta modificación.

El problema ahora estriba en concretar si un conjunto de La Palma, Fuerteventura o Lanzarote, puede remontar la cantidad de pesetas 100.000 que es a lo que asciende, aproximadamente, el importe de los gastos de desplazamientos, sueldos, material, etc., de la tempo-

rada. O lo que es lo mismo. Partiendo de la base de once equipos—cuatro de cada una de las islas mayores y tres de las restantes cada conjunto habrá de jugar diez partidos a domicilio, debiendo por ello hacer un promedio de taquilla superior a las 10.000 pesetas por partido. ¿No puede llegarse? Habrá que recurrir entonces a solicitar de las Corporaciones locales—Ayuntamientos y Cabildos—una ayuda suplementaria, que debe ser rematada con suscripciones públicas de las Entidades comerciales fuertes, aficionados, etc.

Si ni aún así, los responsables del futuro equipo pudieran lograrlo, entonces se deberá renunciar. Pero no creemos que se dé este caso. Naturalmente, los equipos de las islas menores que intervengan en esta Liga deben ser potentes económicamente y en cada caso, agrupar a toda la afición de la Isla, por lo que a nuestro entender debe tenderse a la creación, si fuera necesario, de uniones deportivas de los clubs de las capitales de las islas para llegar al fin propuesto.

Esperemos pues que esta idea tan plausible del articulista Bartolo cristalice en realidad y veamos a los conjuntos locales intervenir con los potentes clubs del resto de nuestras islas hermanas.

## Así será el nuevo Bachillerato

La nueva ley de Enseñanza Media aprobada en sesión plenaria de las Cortes, últimamente, divide el Bachillerato en dos grados: elemental y superior. El elemental durará cuatro cursos, no podrá comenzarse antes del año natural en que el alumno cumpla los diez años y las materias que en él se estudiarán son: Religión, Lengua Española y Literatura, Matemáticas, Químicas y Naturales, Latín, Geografía e Historia; Dibujo y un idioma moderno. El superior durará dos cursos, a partir del año en que el alumno cumpla, por lo menos, los catorce de edad, y comprenderá materias de cultura general comunes a todos los alumnos, aunque permitirá a éstos una opción vocacional respecto a algunas asignaturas de Ciencias o Letras que sean para ellos instrumentos de especial formación.

Las pruebas o exámenes en el nuevo Bachillerato serán de Ingreso, de Curso, de Grado Elemental y de Grado Superior. El examen de Ingreso versará sobre los conocimientos que se requieren para obtener el certificado especial de

estudios primarios. Las pruebas o exámenes de Curso se harán al finalizar el periodo electivo, y con carácter extraordinario en el mes de septiembre. Se efectuarán estos exámenes en los Institutos Nacionales para los alumnos oficiales y para los libres, pudiendo examinarse en la convocatoria extraordinaria los alumnos de colegios reconocidos que así lo soliciten. Los alumnos de colegios autorizados y de reconocidos se examinarán en sus propios centros. Las pruebas o exámenes de Grado Elemental constarán de ejercicios escritos y orales y versarán sobre todas las materias que comprenden los cuatro primeros años del plan. Las del Grado Superior versarán sobre las materias comunes y sobre las electivas que haya cursado el alumno.

### Caja Insular de Ahorros

"Gil Hernández Hnos."  
(S. R. C.)

Transporte de viajeros  
Calle de Triana ARRECIFE

### Caja Insular de Ahorros

Uda. de Agustín Miranda Eopham

Material para empaque, viruta, ceretos. Maderas de construcción.

León y Castillo, 14

Arrecife

### La Inspectora de 1.ª Enseñanza

Desde el pasado viernes se encuentra entre nosotros la Inspectora de 1.ª Enseñanza, señorita Cándida Cadenas y Campo que se propone visitar e inspeccionar las distintas escuelas nacionales de esta isla.

### Caja Insular de Ahorros

### Ultramarinos

## «GUERRA»

Para cualquier cosa que necesite en su casa llame al teléfono, 35 Ultramarinos «GUERRA» le servirá a domicilio el artículo más fino al precio más económico.

Suministrador de barcos pesqueros

### Francisco Rodríguez Rodríguez

MATERIAL DE CONSTRUCCION

León y Castillo, 50

Teléfono, 110

En Invierno y en Verano  
**HELADOS ACUÑA**

### RELOJERIA «MESA»

REPARACIONES

Alfárez Cabrera Tavío, 3

### Cervecería LAS ALUD

EL LOCAL DE MODA

### José Pérez Gopar

PELETERIA. Calzados para Srás., Caballeros y Niños. NOVEDADES.

Hermanos Zerolo, 4

# COLABORACIONES

## "LAS RUINAS DEL ESTADIO"

Por FIDEL ROCA

Desde su emplazamiento, en una terregosa llanura de depresión, el estadio de Arrecife muestra un sello inconfundible de ruinas. Dentro, a la vista de sus desconchados gradierios, de sus tribunas polvorientas con las barandas casi sin pilares o con éstos mantenidos en milagroso equilibrio y con las escalerillas que conducen a la tribuna alta mostrando los escalones corroídos y casi deshechos los peldaños, el cuadro de ruinas es completo. Las habitaciones des techadas que a ambos lados de la entrada muestran sus huecos sin puertas y su interior lleno de escombros, hablan de una estampa pompeyana, como del Foro o de cualquier otra ruina histórica romana nos habla todo el Estadium.

Son ruinas modernas, sin historia y sin tiempo; ruinas prematuras, como jóvenes viejos, envejecidos en plenitud de vida azarosa, venidos de un soma decrepito, agotado o tarado. Ruinas que nos muestran las llagas abiertas en su íntima estructura, seme jando cuerpos de animales desollados, picoteados por los buitres. Son, la muerte antes de haber nacido, como feto reseco y terroso de un ser que no llegó a la vida después de alumbrado.

Cuando el público acude a él y llena sus gradierios y sobre las piedras

sueltas, junto a los muros, se sientan los verdaderos aficionados al deporte y las tribunas acogen a todos los arrecifeños que allí acuden en su mayoría por que no tienen donde ir, el estadio presenta mejor aspecto, la vida que la multitud le da, cubriendo la tristeza de sus ruinas; pero una vez terminada la competición, cuando el público se ha ido, aparecen de nuevo las ruinas y si desde la alta tribuna se mira a las cónicas construcciones centenarias de los viejos molinos que yerguen su centenaria estampa sobre los montículos cercanos, la forzada comparación de este cuadro cercano de lo que se deshace antes de hacerse con lo que perdura como recuerdo de otra época de esta Ciudad del Mar, nos obliga a pensar más y a ver mejor la magnitud de la inminente pérdida del estadio. Porque, éste, tal como va, poco va a durar.

Ahora bien, ¿Se quiere que haya estadio?. ¿Es necesario en Arrecife un estadio?. Si es así, debe pensarse en poner remedio a tiempo y repararlo antes de que sea tarde.

¿Cómo?. ¡Ah!. Eso no me corresponde a mí. Eso será cosa de los dueños, la municipalidad o si, como en otra isla de la misma provincia se ha hecho, cosa de carácter insular y por tanto del Cabildo.

## "CONCIERTO EN EL VIEJO ARRECIFE"

Por TADEO BETHENCOURT

Entre los centenarios celebrados el año pasado se cuenta el de Brindis de Sala, célebre violinista de raza negra, llamado por su facilidad de ejecución "el Paganini negro" y el rey de las octavas". Nació en Cuba, hijo de Claudio Brindis de Sala, también músico, ejecutante y compositor muy conocido. Se educó musicalmente en París y recorrió los principales teatros y conservatorios de la Europa del siglo pasado. También dió muchos conciertos en Ibero-América.

En 1905, siete años antes de morir, tenemos en Lanzarote, no sé por qué ni por quién, a este músico de fama internacional. Estuvo, pues, Brindis de Sala aquí, en Arrecife y dió dos conciertos en el teatrillo de la "Democracia".

Y yo estaba allí, sentado en el patio, precisamente encima de la tapa del centro. Unas buenas lámparas de petróleo, con alguna que otra vela, iluminaban la actual pista de baile. Yo, en plena juventud, retorcia mis recios bigotes, y después de admirar mis botas, brillantes como un espejo, lanzaba fulminantes miradas de pasión a derecha e izquierda por encima del hombro y hacia arriba. Cada mirada mía encendía dos o tres corazones de loco amor.

A mi derecha estaba don Florencio, muy entendido en la exportación de cebollas, pero que no había oído más música en su vida que la que bailó en su juventud. A mi izquierda don Fulgencio, quien sabía mucho del cultivo de la vid, y que tenía parecida cultura musical.

Un ligero bisbiseo de personas educadas; algún que otro rodar de sillas. Y tras un cuarto de hora de aburrimiento (los "pollos" nos habíamos cansado de mirar a la "juventud"), ob-

servado por mi magnífica cebolla de plata (regalo de papá), aparece Brindis de Sala. Unos segundos de preparación. Profundo silencio entre el público. Y luego, súbitamente, empiezan a salir notas divinas de su violín, acompañadas por las del piano, ejecutadas por doña Reyes Cabre-

ra. No recuerdo que composiciones ejecutó. Recuerdo sólo su figura, su bigote, su cara de carbón. Movimientos vertiginosos de brazo, mano y dedos. ¡Y notas! ¡Notas de oro! ¡Qué suaves ritmos salían de aquel arco mágico! Me hubiera pasado eternamente sentado en aquella silla, ante aquel brujo del sonido, inmerso en la celeste luminosidad de las cuerdas vibrantes. Me había olvidado de la existencia del mundo inframusical, abúlico para lo terráqueo. Mi alma había escapado por artificio del oído. Mis ojos miraban fijamente, casi sin ver, aquellos movimientos sacros del artista. Fué un tiempo que deseé que no pasara nunca.

(Pasa a sexta página)

Caja Insular de Ahorros

Lea ANTENA

Luisa Pinto Plaza

Viuda de

**César Cabrera García**

AGENTE DE ADUANAS

Tránsitos - Consignaciones - Transportes

Plaza de Calvo Sotelo, 7. - Apartado, 20. - Teléfono, 50.

Telegramas: C E S A C A B R E R - Arrecife Lanzarote (Canarias)

Caja Insular de Ahorros

MAQUINAS DE COSER  
**«ALFA»**  
 AL CONTADO Y A PLAZOS  
 Exposición y Ventas:  
 León y Castillo, 42

Manuel Arencibia Suárez  
 TEJIDOS

León y Castillo, n.º 28 Teléfono, 34

Caja Insular de Ahorros

# El Atlético de Madrid, triunfó en Mestalla

## El Norte, vencedor absoluto de la temporada

### Los azulgranas, al vencer al Español, pasan a la cabeza de la clasificación

Valencia, 1 - Atlético de Madrid, 2  
 La sorpresa de la jornada la ha constituido esta inesperada victoria de los madrileños que han frenado así a los valencianos en sus ímpetus campeonales. A los pocos minutos de comenzado el encuentro Formbona anula un gol a los levantinos que juegan muy nerviosos ante la trascendencia del partido. Los rojiblancos, en cambio, con serenidad y buen juego de conjunto, supieron llevarse limpiamente la victoria por 2-1. Marcaron por el Valencia Sócrates a pase de Seguí y por el Atlético Escudero y Miguel.

Español, 0 - Barcelona, 2  
 Merecido triunfo de los azulgranas que se impusieron a los españolistas por su más reposado juego. A los 4 minutos el Barcelona obtiene su primer gol por medio de Manchón y a los veinte, el segundo, después de una espléndida combinación Basora-Kubala. En el Español se notó la falta del ariete Mauri que fué sustituido por Marcet en el centro del ataque. Arbitró, García Fernández. Biosca salvó un gol hecho.

Madrid, 2 - Santander, 1  
 Partido sin pena ni gloria en el que el Santander puso más entusiasmo y ardor mientras el Madrid se mostró frío y confiado. El árbitro Tamarit anuló un gol a los blancos. Por el Santander destacaron Alsúa, Magritas y León. En el Madrid debutó el joven Espina que tuvo destellos de buen jugador.

Gijón, 4 - Coruña, 1  
 En la primera parte, que terminó con el resultado de 3-0 a favor de los astures, se decidió este encuentro que afianza al Gijón en los puestos medios de la clasificación. El partido terminó con el triunfo final de 4-1. Marcaron por el Gijón

Prendes (2) Grau (2) y por el Coruña Cuenca, de penalty.

Celta, 3 - R. Sociedad, 0  
 La Real Sociedad con carencia de cinco titulares, entre los que figuraba Eizaguirre, no fué enemigo para el Celta que fué dueño del partido desde el primer momento. Los goles gallegos fueron obra del interior Torres (2) y Atienza.

Bilbao, 3 - Oviedo, 3  
 Buen partido del Oviedo que estuvo a punto de llevarse la victoria del estadio de San Mamés. A los 15 minutos marcan los vascos por medio de Zarra a pase cerrado de Iriondo. Poco después, en buena jugada, Sarás obtiene el empate. En seguida se adelanta el Oviedo con otro gol de Sarás y el Bilbao empató nuevamente.

Recién comenzado el segundo tiempo Arteche deshace la igualdad obteniendo el Oviedo el empate que había de ser el definitivo.

Por los ovetenses destacaron Falín, Sarás y Areta y por los vascos Panizo y Arteche.

Valladolid, 2 - Málaga, 1  
 Un encuentro bastante duro, rayando en la violencia, por lo mucho que el Málaga se jugaba en el mismo. La primera parte terminó con empate a uno. Marcó primero el Valladolid por medio de Coque al empalmar un buen pase de Ricardito. En seguida iguala Bazán de fuerte tiro cruzado. La victoria la obtiene el Valladolid en el segundo tiempo por gol que logra Cánovas. Por los castellanos destacaron Lasala Ortega y Lesmes I y por los andaluces la línea defensiva.

### GALLOS

### Alguno gallos del Sur fueron presentados en mal estado de preparación

La causa de la derrota del Sur está a la vista de todos: la deficiente cuida de sus gallos. Es una pena que al señor Corujo, que tanto se había recuperado en las últimas jornadas después de sus primeros reveses, le haya "fallado el carburador" precisamente en este domingo en el que disponía de un estupendo lote de gallos con el que pudo haber dado un holgado triunfo a sus "colores" y una gran satisfacción a sus sufridos y leales partidarios, que bien se lo merecían. Pero las cosas no ocurrieron así para desesperación de los sureños y regocijo de los norteños.

Hubo gallos, como los de la 1ª y 3ª riñas por no citar otros, que tuvieron la victoria amasada a punta de espuela y que hubieron de sucumbir ante la patente flojedad física de sus cuerpos, desgastados y exhaustos, ya que el espíritu de lucha y calidad no les faltó en ningún momento. Exceptuemos de esta deficiencia sureña al melado de la 5ª, que ciego y des-

hecho sobre la valla, logró unas tablas merecidísimas, y al de la 6ª, que en un minuto escaso de pelea, dió buena cuenta de su rival al dejarlo vomitando sangre tras terrible degüello.

Esperamos que Salvador Corujo sabrá enmendar esta guiñada de hoy ofreciendo un buen triunfo en la despedida, a sus seguidores.

Hagamos constar en justicia el mérito de Juan Jorge, que el domingo ha demostrado una vez más su excelente calidad de cuidador, al ganar unas riñas que en otras circunstancias quien sabe el rumbo que habrían tomado.

Las peleas en general, resultaron pesadas, ganando el Sur la 2ª y 6ª y el Norte las restantes. La 5ª fué dejada en tablas por acuerdo de ambos soltadores.

Estas ocho riñas de ventaja favorables a los norteños le garantizan su triunfo definitivo en la temporada, ya que sólo queda un domingo de peleas.

CAÑERA

### No gracias...

fumo **KIRUGIER**

Daniel García Martínez

Almacén de Cerámica. Tazas, platos, lebrillos, porrónes y macetas.

Compra de chatarra y desperdicios: papel, trapos, artes viejos, etc.

Hermanos Zerolo, 12

ARRECIPE

### OPORTUNIDAD

SE VENDE un aparato marca "Philips", 3 lámparas, a buen precio. Pensión D. Claudio, L. y Castillo, 35

### Churrería «LA PLAZA»

PLAZA DEL MERCADO

### Caja Insular de Ahorros

# Adquisición del Estadio por el Frente de Juventudes «El Aviación», de Las Palmas, jugará el domingo en Arrecife

## RESULTADOS DEL FUTBOL LOCAL ARRECIFE, 2 - PUNTILLA, 3

El partido que comentamos tiene a nuestro juicio una causa determinante que le dió la nota sobresaliente del mismo y que fué la actuación arbitral que, aunque imparcial y con la mejor voluntad, sin embargo tuvo errores que fueron decisivos y que si al final favorecieron al Puntilla, en un principio la suerte acompañó al conjunto amarillo, a la par que en momentos lo había perjudicado.

Así pues, vimos un gol perfectamente marcado por Falcón que anula por haber cantado penalty al conjunto azul, que a nuestro juicio no existió; penalty que es desaprovechado por León I al tirar a las manos de Román. Seguidamente, y señalado por el juez de línea, otro máximo castigo para el mismo bando que se tradujo en el primer gol amarillo. También esto creemos fué otro error, o por lo menos desde el sitio en que estábamos no se apreció y lo mismo la gran mayoría del público tampoco lo vió.

Cuando el partido iba en empate a dos tantos es cantada una falta al Arrecife que dió como consecuencia la victoria al Puntilla. Lo real y lo justo hubiese sido un fuera de juego clarísimo y por partida doble de Andrés y Perico, mucho antes de que dicha falta existiese. Como se ve, pues, todas estas determinaciones, que repetimos

fueron sin ánimo de parcialidad, pudieron favorecer lo mismo a un equipo que a otro y en este caso salió con suerte el equipo azul.

De otra parte no restamos méritos a su victoria, que en el segundo tiempo dejó ir el Arrecife, cuando debió haber vencido por goleada. Con buen acierto, de León I pasó al centro del ataque dando peligrosidad a la delantera, marcando el tanto del desempate y aquí ya se acabó el Arrecife; no supo aprovechar el viento a su favor en un campo pequeño como el Estadio "Los Molinos". Un sostenido bombardeo al marco de Román le hubiese dada una victoria holgada. Se dedicó, como quien dice, a vivir de sus rentas y el Puntilla pareció ver esta coyuntura para acabar mandando casi por completo en el terreno. Pequeñas reacciones últimas de los amarillos no tuvieron resultado y el tanteo final señalaba ese 3-2 que corta de raíz las aspiraciones del U. D. Arrecife y avanza al Puntilla un buen trecho, por lo menos al seguro segundo puesto.

### Caja Insular de Ahorros

## Juventud, 2 - Torrelavega, 1

Un partido deslucido a consecuencia del fuerte viento reinante y de las nubes de polvo que invadieron la cancha por no ha-

ber sido regada ésta. Son ya dos domingos que no se acondiciona debidamente el terreno de juego y esto hemos de hacerlo cons-

tar a petición de numerosos aficionados que así nos lo manifiestan.

En la primera parte logró el Juventud sus dos tantos por medio de Tilo y Ramón. En la continuación se logra el tanto del honor

en una bonita jugada de la delantera blanca que remata a puerta García Márquez.

Arbitró el meritorio, don Francisco Fábregas, que aunque tuvo algún que otro error lo hizo regular.

## VISITA DEL «AVIACION»

El C. D. Aviación, que marcha en cabeza de la clasificación del grupo de

se suspenderán los partidos de Liga insular del domingo comenzando



El C. D. Aviación que jugará el domingo en nuestro Estadio Primera regional de Las Palmas, se desplazará el próximo domingo a esta capital para jugar un amistoso con una selección local. El encuentro ha despertado gran expectación dada la valía del conjunto visitante que lleva una magnífica campaña en la actual temporada.

Con este motivo

### Adquisición del Estadio

Momentos antes de cerrar nuestra edición se nos comunica oficialmente la noticia de la adquisición del estadio de Arrecife por el Frente de Juventudes.

Ni que decir tiene la inmensa alegría que entre las juventudes arrecifeñas ha producido esta sensacional noticia ya que de esta forma quedará garan-

el encuentro a las 3 y media de la tarde.

Los "aviadores" se alinearán así: Artiles; Usar, Emeterio, Pantaleón; Alamo, Gonzalito; Fisco, Farray, Felo, Tony y Quino.

Arbitraré el colegiado de Las Palmas señor Pombo con jueces de línea de aquella ciudad.

tizado el desarrollo intenso del deporte en nuestra isla

Queremos aprovechar la estancia en Arrecife del Excmo. Sr. Gobernador Civil-Jefe provincial del Movimiento, don Evaristo Martín Freire, iniciador y autor de esta adquisición, para testimoniarle el más sincero agradecimiento.

# Tenerife ante la liguilla de ascenso

POR A. HERNÁNDEZ MARTÍN

Nunca existió en Tenerife tanta pasión y entusiasmo como la habida en los preliminares del Campeonato de clasificación para representar a la isla hermana en el torneo de la segunda división de la liga Nacional.

Mucho se habló y se discutió por tal motivo. La prensa de ambas provincias comentaba y rebatía las opiniones de uno y otro bando pero, a la hora de la verdad, la caballerosidad e hidalguía salían a relucir en los campos de fútbol, sabiéndose ganar o perder como verdaderos deportistas.

Hoy en día el torneo ha terminado. Ya tenemos un campeón en el C. D. Tenerife que será al fin y al cabo el que representará a Santa Cruz en el próximo torneo de promoción para la segunda división.

La solera y brillante-histórica deportiva de este conjunto histórico ha quedado patente una vez más. Es verdad que el formar el actual conjunto les costó una fortuna, mas los esfuerzos de sus directivos se han visto recompensados con su clasificación.

Pero la labor de sus rectores no descansa ahí; se sigue gestionando la incorporación a sus filas de nuevos jugadores, todos ellos de reconocida valía, que le darán al conjunto mayor

pujanza y "veteranía".

En estos momentos cruciales para el fútbol tinerfeño, las viejas rivalidades deben desaparecer de una vez para siempre y colocarse la afición en masa tras el pabellón del C.D. Tenerife, pues él será al fin y al cabo el que represente a nuestra isla hermana en defensa de su prestigio deportivo, en reñida competición con los restantes conjuntos peninsulares.

La hora de la verdad va a sonar por segunda vez en Santa Cruz y esperamos todos que esta vez, y no a la tercera, resulten vencedores y veamos en Segunda a otro club canario: El Club Deportivo Tenerife.

Nosotros como canarios y como deportistas enviamos nuestro más caluroso y encendido aplauso a quienes con su entusiasmo y deportividad han sabido ganar en Tenerife el derecho a la promoción, y les prometemos que en estas humildes columnas tendrán siempre el calor y apoyo que necesiten para conseguir sus anhelos: militar en categoría Nacional.

También felicitamos sinceramente a los componentes del Unión Deportiva Tenerife y C. D. Norte, que si bien no alcanzaron el "cetro" supieron partirse el pecho en defensa de sus respectivos colores.

## Concierto en el viejo...

(Viene de la página tercera)

Bruscamente, como había empezado, acaba aquel derroche de belleza. Y entonces, bruscamente también, despierto yo de mi sueño musical. A mi derecha, don Florencio había inclinado decididamente su cabeza sobre el hombro de su mujer. A mi izquierda, don Fulgencio bostezaba cada cinco segundos. Pero apenas vió don Fulgencio que había acabado el concierto, desvió la mano que llevaba a cubrir el enésimo bostezo, y empezó a aplaudir con frenesí. Don Florencio, ante los aplausos, no tuvo otro remedio que despertar. Y, tras uno o dos segundos de turbación, se puso también a aplaudir.

Salida Gran movimiento de sillas. Charlas y comentarios por todos lados. Don Fulgencio y don Florencio se encuentran cuando van a bajar el chaplón de la salida.

—¿Qué le ha parecido el concierto, don Florencio?

—¡Oh, maravilloso!

—Desde luego. Este negro sabe tocar el violín.

Y en la noche sin luz se perdieron don Fulgencio y don Florencio. Y en la noche del tiempo, se perdieron el violín y el violinista.

## Caja Insular de Ahorros

# Nuestros Reportajes HOY, UN JUGADOR

Agustín Hernández Corujo tiene familiares futbolistas, aquí y "allá". El ausente lo tiene en una magnífica foto en su propia habitación y habla de él que no se cansa. Para unos, Agustín, es Hernández, para otros "primo Hernández", y es que Agustín es primo de nuestro paisano "Lobito Negro" y esto le llena de orgullo.

No es que Agustín sea un jugador hecho; para llegar a ello tiene aun mucho que andar, o mejor darle al balón. Si hoy lo traemos a nuestras columnas es por hacerle su ficha

deportiva, como procuraremos hacer con otros. En él se vislumbran dotes de buen futbolista; hay una virtud que destacar: la voluntad y tesón que pone en cada partido.

Le encontramos en su lugar de trabajo, el bar del Circulo Mercantil.

—¿Café?, nos pregunta.

—No. Años

—¿Eso qué es?

—Los tuyos, hombre; los que llevas de vida.

—Tengo 19.

—¿Cuándo empezaste a jugar?

—En serio, esta temporada.

—¿Antes?

—En equipos de "barrio"

—¿Tu mejor partido en el Lanzarote?

No sé. Pero salí bastante satisfecho del jugado con el Puntilla al que ganamos por 6-2.

—¿La otra cara?

—El jugado con el Juventud en Tegui; perdimos por 7-3, aunque marqué un tanto.

—¿Goles?

—Seis.

—¿E! mejor?

—Para mi, por lo que significó, el del empate a uno con el Arrecife.

—¿Perspectiva de tu equipo para la próxima temporada?

—Hay gran entusiasmo de reorganización y esperamos hacer un excelente papel.

Nos despedimos de Agustín sin hacerle la pregunta final. Sabemos que saludará a la afición; que dirá que sus deseos son siempre agradar al público y que pone todo su empeño en defender los colores blanquiazules. En fin la postrer contestación de rigor. Esta última parte no es necesario que la diga. El público lo puede comprobar cada domingo.

XZ.

## Caja Insular de Ahorros

LO DIJO EL SABIO...

RON ATUEY

## Bar-Restaurante «EL REFUGIO»

Todos los días servicio de restaurante a la carta. Pensión completa y servicios sueltos de camas y duchas.

Rosario, 12

Teléfono, 33

## Antonio Morales Méndez

IMPORTACION - EXPORTACION

León y Castillo, 29

ARRECIFE

## Alumnos de quince...

(Viene de primera página)

que el señor Navarro González para informarnos sobre el particular. Y a él nos dirigimos. He aquí lo que nos manifestó en una agradable charla con él sostenida.

—¿Podría decirnos qué hay de cierto sobre ese rumor que por aquí circula?

—Con muchísimo gusto. Es nuestro propósito organizar en el verano próximo una especie de cursos de expansión universitaria por otras islas.

—Y de llevarse a efecto ¿en qué consistirían?

Pensamos desplazar a las más importantes—entre las que naturalmente se cuenta Lanzarote—a un grupo de profesores para montar ciclos de conferencias que contribuyan a ambientar a estas juventudes estudiantiles, tan terriblemente aisladas del resto de la masa universitaria.

En nuestro plan tenemos incluida también la visita del cuadro artístico del S. E. U. para presentar en Arrecife algunas obras de teatro clásico y moderno al igual que lo venimos haciendo en otras ciudades canarias.

Asimismo pensamos en el desplazamiento de la Tuna de la Universidad para ofrecer aquí varios conciertos.

—¿Y se cuenta con los medios necesarios para sufragar estos numerosos gastos?

—De momento, no. Pero ya estamos gestionando algunas subvenciones por parte de ciertas entidades

de carácter nacional así como también la cooperación, en menor escala, de los organismos oficiales insulares. Esto, unido a lo que pudiésemos recaudar por exhibiciones del cuadro artístico y Tuna, nos daría la solución al problema.

Puede usted decir que todos estamos entusiasmados con la idea y que no cejaremos en nuestro empeño hasta no verla hecha realidad.

Ahora otra pregunta, señor Rector ¿Satisfecho por el éxito del II Curso de Extranjeros de La Laguna?

—Sí. Muy satisfecho. Este año acudieron a nuestras aulas cerca de ciento veinte alumnos de más de quince nacionalidades.

El aumento de asistencia en relación al pasado año dice claramente el entusiasmo que ha despertado entre los jóvenes extranjeros estos cursos de Canarias.

—¿Desea decir alguna otra cosa?

—Pues...sí. Que la inauguración del nuevo Instituto de Enseñanza Media de esta ciudad pensamos hacerla con todos los honores. Es necesario que el Instituto de Arrecife responda plenamente, de acuerdo con la importancia de la isla, para lo que espero un esfuerzo conjunto y entusiasta de profesores, alumnos y padres de familia.

Y nada más. Que por todos conceptos marchó verdaderamente encantado de mi primera visita a Lanzarote. GUITO.

## MISCELANEA

Conviene recordar que la extensión de cada una de nuestras islas es la siguiente:

Tenerife	. . . 1.946 km 2
Fuerteventura	. 1.662 »
Gran Canaria	. 1.376 »
Lanzarote	. . 742 »
La Palma	. . 736 »
Gomera	. . 435 »
Hierro	. . 311 »
Graciosa, Alegranza	92 »

Algunas se desilusionarán al saber que...

Ronald Colman	nació en 1891
Charles Boyer	» » 1897
Clark Gable	» » 1901
Robert Taylor	» » 1907
Cary Grant	» » 1903
Gary Cooper	» » 1905
Roberto Rey	» » 1903

**Cebra.** - Un caballo que se sentó en un banco recién pintado. Anónimo.

**Médico.** - Un hombre de suerte: sus éxitos brillan al sol... y sus errores los cubre la tierra. Montaigne.

**Economía.** - Consiste en privarse de cosas necesarias para reunir dinero y poderlo gastar en cosas superfluas.

L. Pollard.

Las frutas en conserva deben sacarse de la lata en que vienen, una o dos horas antes de consumirlas, porque así el oxígeno del aire les devuelve parte del sabor que pierden en el envase.



Charles Boyer

## LAS AFORTUNADAS, S. A.

MATERIALES DE CONSTRUCCION

Cementos, Hierros, Maderas, Loza sanitaria, Pinturas, Azulejos, Tejas, Atovas, Baldosines, Onduix, Planchas de uralita, etc.  
León y Castillo, 29 — Teléfono, 16 — ARRECIFE

## BERTRAN RADIO

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE  
Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.

UN AÑO DE GARANTIA TOTAL — GRANDES FACILIDADES DE PAGO —  
SORTEOS MENSUALES DE AMORTIZACION.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORAMAS  
Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE

## Vda. de Agustín Miranda Topham

EFFECTOS NAVALES — FERRETERIA — BAZAR

Motonería, sogas, pita, esparto, cerrajería, aluminio, porcelana, loza, cristalería, mimbres, arañas, pantallas, etc.

León y Castillo, 14

ARRECIFE

## Díaz y Lorenzo. S. L.

EXPORTACION - IMPORTACION

León y Castillo, 1

Teléfono, 110

## ESTUDIO FOTOGRAFICO

Daniel Martínón

## MANUEL CABRERA SOSA

Ultramarinos finos

José Antonio, 5

ARRECIFE

## Caja Insular de Ahorros

Lea ANTENA

# El Gobernador civil en...

(Viene de primera página)

## Visita a la isla de Graciosa

Verdaderamente emocionante ha resultado la visita del Excmo. Sr. Gobernador Civil a la isla de Graciosa, llevada a cabo el pasado viernes.

A las once horas, con viento fuerte y mar gruesa, el Sr. Martín Freire, en unión de su séquito y autoridades insulares, embarcó en la playa de Orzola en una lancha pesquera remolcada por la motora "Graciosa", cubriendo el trayecto de 4 millas y media en unos cincuenta minutos.

Al doblar la punta de Fariones un nutrido grupo de barquillos, uniformados de blanco y negro, con sus proas afiladas como cuchillas y sus cubiertas llenas de camisas azules con olor a mar y de blancos sombreros de palma, rodearon la embarcación de su S. E. saludando respetuosamente la presencia de nuestra primera autoridad civil. Entró aquel montón de olas grandes y verdes que parecían querer subirse por las resacas costas de Lanzarote y Graciosa, se ofrecía a la vista un espectáculo de maravilloso encanto. Hasta los nombres de las embarcaciones parecían trozos de poesía: "Buen Angel", "San José de Barrio Verde", "Concha Marina", "Caleta del Sebo", "El Rosario"...y presidiendo aquella apretada falange marinera, el "Jorge Juan", un auténtico "Simón", de fina estampa, que cantaba su sinfonía azul en esta hermanita mañana como puede hacerlo uno de sus timples en una noche de luna.

La entrada en Caleta del Sebo—capital de la isla, con unos seiscientos vecinos—fué grandiosa. Todos los habitantes, tocados con sus típicos gorros de paja afonizados, esperaban la llegada del Gobernador que fué objeto de una entusiasta acogida.

S.E. visitó seguidamente las obras realizadas aquí por el fallecido General García Escámez entre las que figuran un grupo escolar, una ermita y parte del

desembarcadero, acabado y puesto en servicio por la Obra Social de la Falange.

Después inspeccionó los depósitos de agua que en la isla se construyen con fondos de dicha Obra por un total de 1.626 metros cúbicos.

En la biblioteca del pueblo—también la Graciosa cuenta con una pequeña y bien cuidada biblioteca—el señor Martín Freire dirigió la palabra al vecindario diciendo:

"Siempre he sentido gran cariño por esta pequeña isla de Canarias que no por ser pequeña deja de ser tan grande como las otras. Por eso, aunque mi estancia en Lanzarote ha de ser corta, no he querido dejar de venir a saludaros. Tened la seguridad de que poco a poco iremos solucionando vuestros problemas en la medida de nuestras posibilidades. La Graciosa es tan canaria y tan española como cualquier otra isla y tiene perfecto derecho a que se la atienda y se la oiga"

Las breves y cariñosas palabras del Gobernador fueron acogidas con entusiasmo por los muchos vecinos allí presentes.

El Sr. Martín Freire concedió a la población una imagen para la ermita, un aparato de radio así como un aumento de volúmenes para la biblioteca. Además les prometió la construcción de otro depósito para dejar solucionado el servicio de abastecimiento de la isla.

Después de asistir a un almuerzo típico del país S. E., acompañado de su séquito emprendió viaje de regreso a Arrecife siendo despedido con las mismas muestras de cariño y simpatía por parte de la población graciosa.

**En nuestra próxima edición publicaremos el resto del programa desarrollado, con amplia información sobre su labor de ayer en Arrecife.**

**Caja Insular de Ahorros**

# Se proyecta una exposición filatélica en Arrecife.

Entre los números que aparecen en el programa de las fiestas de San Pedro Mártir, que se celebrarán próximamente en Las Palmas, figura una magna exposición de Filatelia y Numismática patrocinada por diversos organismos oficiales de Gran Canaria que tendrá como marco expositivo los salones del Museo Canario.

Intervendrán en la misma filatélicos y coleccionistas de monedas de esta provincia, entre los que parece figurarán algunos de Lanzarote, y de otras muchas regiones españolas.

Hemos tenido ocasión de hablar unos instantes con el presidente del Grupo Filatélico de

Gran Canaria, don Luis de Soloaga y Asúa, quien nos ha manifestado, en primer lugar, su agradecimiento al Cabildo Insular de Lanzarote por el trofeo donado para dicha exposición. Nos dijo también que había sostenido una amistosa conversación con algunas autoridades locales para estudiar la posible organización de una exposición de este tipo durante las fiestas patronales de Arrecife.

El Sr. Soloaga manifestó por último que la celebración de esta exposición insular contribuiría a fomentar y extender la afición por estas cosas de Filatelia y Numismática, en Lanzarote.



## CINES

### «ATLANTIDA»

MARTES, 7'15 y 10'15

La producción británica recientemente estrenada en Madrid  
«CRIMEN SIN CRIMINAL»  
Por Dennis Price y Patricia Plunkett  
Misterio, Intriga y un final sorprendente. (Autorizada mayores)

JUEVES, 7'15 y 10'15

La emocionante producción del Oeste Americano  
LA LEY DEL VALIENTE  
Por Bob Steele, Roberta Gzels y Buck Connors  
Luchas y emoción  
(Tolerada menores)

SABADO, 10.15

El acontecimiento de la temporada! (EN TECNICOLOR)  
«LOS INCONQUISTABLES»  
Por GARY COOPER y PAULETT GODDARD  
Fim "Paramount" de Cecil B. De Mille ¡Sensacional película!  
(Tolerada menores)

## FUTBOL

### Estadio de Arrecife

Domingo, día 19, a las 4.45 de la tarde 27 jornada liguera entre los clubs  
C. D. LANZAROTE y C. D. PUNTILLA

### Estadio de Teguire

Domingo, día 19, a las 4 de la tarde 28 jornada liguera entre los clubs  
C. D. TORREAYEGA y U. D. ARRECIFE

## GALLOS

### Círculo Mercantil

Domingo, día 19, a las 2.30 de la tarde 7º encuentro de peleas de contrata entre las casas  
NORTE y SUR  
de esta capital.  
Cuidador del Norte JUAN JORGE  
Cuidador del Sur SALVADOR CORUJO

## Caja Insular de Ahorros

# ¡ATENCIÓN!

La casa que mejor atiende a sus clientes, pone en conocimiento de los mismos, que muy pronto reanudará su ya conocido:

**Premio «MARTIN CABRERA»**

Nuevas e interesantes modalidades